

Declaraciones de S.E.

DECLARACIONES DE S.E. EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, RICARDO LAGOS, EN EL PALACIO DE LA MONEDA

SANTIAGO, 26 de Octubre de 2000

S.E.: Me habían dicho que ustedes tenían interés en conversar conmigo hoy día. Disparen.

Pregunta: El tema del desempleo, las cifras dadas hoy día por el INE.

S.E.: Creo que la cifra que tenemos hoy día, y que hemos conocido, no nos satisface, no es una cifra para alegrarnos. En consecuencia, lo que yo quisiera decirle a la opinión pública que, junto a lo que hicimos al enviar el presupuesto, que es un presupuesto proactivo para la creación de puestos de trabajo y empleo, como anuncié en días pasados, en más de 46 mil empleos, el Gobierno tiene una batería de instrumentos que en su momento evaluaremos aplicar para hacer del tema del empleo el tema prioritario de los próximos meses.

Tenemos que compatibilizar las medidas para crecer la economía, que es fundamental, con que este crecimiento implique más empleo.

De manera que si la evolución de las cifras de desempleo no tienen la tendencia que esperamos, a la baja, el Gobierno utilizará nuevos instrumentos para generar nuevos puestos de trabajo. El país puede tener la seguridad que éste es el elemento prioritario y vamos a derrotar la cesantía.

Pregunta:

S.E.: Porque las predicciones no funcionaron es que tomamos en el mes de agosto y, en consecuencia, estamos dispuestos a tomar nuevas medidas, antes que termine la discusión de la Ley de Presupuesto.

Pregunta:no era a través de las Municipalidades?

S.E.: No, no, no. Son temas un poco distintos a los clásicos.

Pregunta: ¿Una alternativa distinta...?

S.E.: Así es. En todo caso, los plazos están determinados por la discusión del debate presupuestario.

Pregunta: ¿....qué medidas.....?

S.E.: Oportunamente se las voy a dar a conocer. Tienen implicancias de tipo económico y, en consecuencia, no las puedo adelantar parcialmente.

Pregunta: ¿Toca techo el desempleo o se prevé....?

S.E.: Toca techo el desempleo. El próximo mes, noviembre, usted va a ver una

disminución, pero esa disminución no nos deja satisfechos.

Pregunta: Héctor Moya, él ha acusado al ministro del Interior de ejercer un tipo de presión al sacar de Codelco.....

S.E.: Yo estoy acostumbrado que los temas públicos son distintos de los temas privados. Y, en consecuencia, este Gobierno, frente a este tema, le dice a la opinión pública: estábamos dispuestos a una mesa de diálogo para tratar el problema del transporte en general, no de un contratista en particular. Los temas privados se resuelven privadamente; los públicos, públicamente. Si se confunden estos temas, no habrá mesa de diálogo con alguien que pone sus intereses privados por delante. Las mesas de diálogo son para resolver los problemas del país, no los de alguien en particular. Eso me parece demasiado elemental y tiene que ver con la ética.

Pregunta:

S.E.: Es todo lo que tengo que decir sobre el señor Moya.

Pregunta:

S.E.: Ese tema que lo discuta con Codelco.

Pregunta: ¿Qué llamado haría usted a la Concertación, tomando en cuenta que quedan tan pocos días para las elecciones municipales y el clima al interior de la coalición de gobierno no es el mejor, incluso ha habido amenazas de romper relaciones de partidos...? ¿Qué llamado haría usted?

S.E.: Bueno, yo espero que, lo que tiene que dedicarse ahora es a trabajar para ganar la elección, todos los partidos. A estas alturas, a menos de 48 horas, yo supongo que todos están trabajando para ganar.

Pregunta: Hoy día el señor Moya habría presentado su renuncia como director de la gremial del transporte. ¿Usted cree.....?

S.E.: No es un tema que a mí me competa pronunciarme sobre esos temas, tú entenderás.

Pregunta: Pero él es la cabeza visible.....

S.E.: Es un tema que yo no tengo por qué pronunciarme, ni lo voy a hacer. Mi preocupación es dirigir el país.

Pregunta:dicho a los empresarios en una reunión que tuvo la semana pasada, que el tema Pinochet se iba a resolver luego y bien. Si es efectivo, ¿cómo se resolvería?

S.E.: No, no he hecho esa referencia.

Pregunta: Usted dijo ayer que la Concertación sacaba más votos en Viña del Mar, en La Florida y en Valparaíso. ¿Eso significa que en Santiago usted lo da por perdido?

S.E.: No, me refiero a lo que son las comunas más grandes del país. Las comunas más grandes, de aquellas que eligen 10 concejales. Mi reflexión fue sobre cuáles son las comunas más grandes. Y en las comunas más grandes, en las tres comunas más grandes, vamos a ganar. Es todo lo que dije. No he hecho ningún comentario sobre las otras comunas menores. Nada más, gracias.

Pregunta: en Santiago....

S.E.: No, no, no. No quiero entrar a una explicación técnica. La ocupación subió, pero los que buscan trabajo subieron más todavía, eso es lo que pasa. Pero no quiero referirme a eso.

Pregunta:

S.E.: No, si ya conversé bastante ya sobre esos temas.

Pregunta:

S.E.: No, ya conversé ese tema ya, ahora recién con los periodistas. Me hicieron una pregunta y yo expliqué que la gente tenía que trabajar bien sobre eso. Gracias.